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保安局在2018年4月成立跨部門反恐專責
組，當時誰也沒料到一年後反華勢力會發起暴
動，現在回頭看，當時成立反恐專責組實在是
明智之舉，反映時任保安局局長的李家超有先
見之明。2019年修例風波，幕後策劃者幾乎
每天都運用恐怖主義戰術作亂，對香港社會和
經濟造成重創。

激進分子用盡一切辦法試圖摧毀「一國兩
制」，暴力程度令人震驚，手法野蠻。他們一
早就意識到單憑傳統的暴力並不能讓他們得
逞，所以不惜仿效國際恐怖主義手法。單在
2019年，警方就處理了187宗爆炸品案，比
2018年增加了60%。但在反恐專責組和警隊協
力打擊之下，炸彈施襲最終未能得逞。

反恐專責組由來自警務處、入境處、海關、
懲教處、消防處和政府飛行服務隊六個執法部
門的專家組成，其職責包括完善反恐策略、反
恐專業培訓、情報蒐集、應對緊急狀況、宣傳
教育等。他們的工作對挫敗黑暴起了積極作
用。「港獨」分子採購大量炸藥和武器，隨時
發難。例如警方在荃灣一個工廈單位內檢獲1
公斤TATP炸藥、10枚汽油彈和其他武器，而
該單位正是由「港獨」組織「香港民族陣綫」
租用。涉及該案的盧溢燊今年較早受審時承認
一項管有爆炸品意圖危害生命或財產罪，被判
監12年。此外，在2019年11月，警方在明
愛馬鞍山中學兩名學生身上搜獲TATP粉末，
他們聲稱是在旺角從一名黑衣人手上接獲這些
炸藥。

「港獨」分子持大殺傷力炸藥
TATP炸藥可謂是全球恐怖分子的首選炸藥，

香港竟然搜獲大量TATP實在令人心寒。2005年
的倫敦爆炸案、2015年的巴黎恐襲、2019年的
斯里蘭卡連環爆炸事件等均是由TATP造成重大
破壞。正因如此，香港的狂徒也對此炸藥趨之
若鶩，「港獨」分子持有TATP這個事實令公共
安全響起警號，顯示黑暴在外國勢力支持和慫
恿下變得喪心病狂，對社會構成嚴重威脅。

修例風波於2019年6月爆發，警方在其後幾
個月破獲了多宗大規模炸藥、槍械案件，但由
於警方當時缺乏具針對性的法律工具，打擊恐

怖主義活動常常會事倍功半。所幸香港國安法
去年實施後形勢逆轉，警隊自此有一套專門的
法律工具，有力打擊包括恐怖主義在內的多種
罪行。許多涉及黑暴的人不是倉皇外逃，就是
退出政黨或偃旗息鼓。然而，近日發生的事件
證明，香港仍面臨重大安全威脅。

市民亦有責任配合反恐
警方在今年6月29日逮捕兩名管有槍械和炸

藥的男子，據報他們正在策劃襲擊知名政治人
物和警局。而在7月1日香港回歸24周年紀念
日，清晨時分有人在政府建築物附近投擲易燃
物品，釀成一場小火災；到晚上，一名黑衣人
在銅鑼灣從後刺傷一名正在執勤的警員後自殺
身亡，事件被視為「孤狼式本土恐怖主義」襲
擊。此外，警方在7月逮捕了14名涉及「港
獨」組織「光城者」的疑犯，當中包括一些學
生。據報該組織正策動恐怖活動，企圖在法
院、隧道和街道放置炸彈。警方在一次突擊行
動中發現尖沙咀一家賓館的單位被改裝成炸彈
工場，搜獲大量化工原料，包括製造TATP所
需的設備，情況令人擔憂。

保安局局長鄧炳強7月14日在立法會上表
示，香港有必要將恐怖襲擊警戒維持在「中
等」之上，又指出社會上仍有一小撮極端分子
死心不息，而且其中一些人可能正在策劃具體
行動。因此，反恐專責組一直保持高度警惕。

警務處處長蕭澤頤在7月18日宣布，警隊將
與港鐵公司、商場和酒店合作進行反恐演習，
並增派便裝警察支援軍裝警察巡邏。但他強
調：打擊危害國安和社會的不法分子不能只靠
紀律部隊，市民亦有責任配合警方。

如今社會已回復平靜，這不僅是因為有英勇
的警隊和國安法坐鎮，還有賴萬眾一心維護
「一國兩制」。然而，反華勢力仍然是一個
重大隱憂，因此每一位心繫香港福祉的市民
都有必要像執法部門一樣保持警覺，並視保
衛香港為己任。守衛香港和國家需要社會各
界同心協力，相信沒有人會質疑這一點。
（作者是前刑事檢控專員，本文的英文原文

發表在《中國日報香港版》評論版面，有刪
節。）

教協遺害非一句「重新出發」可抵銷
《人民日報》和新華社上周同時發文痛斥教協是毒瘤，必須剷除，教育局也宣布終

止與教協的工作關係。教協被廢武功，為求自保不斷「跳船」，為求生存不斷「轉

軚」，連日來扭盡六壬，先是睜着眼睛說瞎話：「沒有煽動學生示威」、「關心國家

民族」、「反對『港獨』」，然後又說要推動教師「正面認識中國歷史、國情和文

化」。教協輕輕說聲「重新出發」急欲洗白，自謂今後不沾政治，但這些絕不能抵銷

過去反中亂港的所作所為。

黃均瑜 港區全國人大代表 教聯會會長

教協稱「沒有煽動學生示威」，實情是資助
學校接送師生參與違法「佔中」、出版鼓吹違
法「佔中」教材荼毒學生；教協稱「關心國家民
族」，實情是唱衰抹黑，向師生詭辯以多角度，
必須包括以負面角度去看中國；教協聲稱「反對
『港獨』」，實情是隱瞞播「獨」教材、甚至眾
籌包庇播「獨」教師，劣行罄竹難書。

與外國勢力過從甚密
在2019年的黑暴中，教協呼籲會員教師積極

響應「民陣」號召參加集會，又勾結國際勢
力，向港府施壓以達至其政治目的。在教協最

近的「跳船」名單中，有一個名為Educa-

tion International的「國際教育組織」。據悉
教協多年來都是其會員，教協副會長田方澤和
關淑玲在2019年7月代表教協出席EI於曼谷舉
行的國際峰會並發言，最終通過緊急議案，逼迫
香港政府回應所謂「五大訴求」。EI隨後更致函
林鄭月娥施壓，又到香港駐布魯塞爾辦事處示
威，發動64個會員組織去信特區政府，同時在國
際舞台唱衰香港，包括聯合國、國際勞工組織、
世界經濟合作及發展組織，以及聯合國教科文組
織。EI同年兩度到訪教協，兩者過從甚密，裏應
外合，共同把事件推向國際舞台。

根據《社團條例》第8條，社團事務主任合理
地相信禁止任何社團或分支機構的運作或繼續

運作，是維護國家安全或公共安全、公共秩序
或保護他人的權利和自由所需要者；或該社團
或該分支機構是政治性團體，並與外國政治性
組織或台灣政治性組織有聯繫，這樣的話該社
團是理應被禁止運作的。

與此同時，教協成立「教協訴訟及緊急支援
基金」，專門支援因參與黑暴而被捕的教師，
明顯就是在利用這些資金支持和鼓勵參與危害
社會安全的政治活動，違反《職工會條例》。

教協有否違反《社團條例》和《職工會條
例》，當局是否應該調查一下？教協裏通外
敵，引狼入室，有否危害國家安全，當局是否
應該徹查一下？

號稱專業卻帶頭破壞校園秩序
教協號稱「教育專業」，卻帶頭破壞校園秩

序，多次發動罷課，唆使教師背離職守、罔顧
學生利益，口說關心師生福祉，實質騎劫師生
福祉作政治籌碼。教育局宣布終止工作關係，
可謂咎由自取。教協重度涉足破壞社會安寧、
甚至涉嫌危害國家安全，明顯逾越一般社團工
會的界線。大學生「哀悼」恐怖分子，雖鞠躬
道歉、辭職下台都要被追究，更何況是包庇黃
師、誤人子弟、劣跡斑斑、禍港害國，連道歉
都欠奉的教協？覺今是而昨非，姑勿論是真心
還是假意，也請教協先「找數」。

最近，我跟團隊走訪很多我們的國家重點實
驗室，及國家工程技術研究中心香港分中心，
跟教授及團隊的研究生們見面，了解他們的工
作進展及需要，並一起探討未來香港創科發展
的路向。他們都是國際頂尖的研發團隊，一直
低調實幹，默默付出，專注研發。他們的研究
往往對國家及香港帶來莫大禆益，例如農業生
物技術國家重點實驗室（香港中文大學）主任
林漢明教授及團隊，培植出「耐鹽抗旱」的大
豆，協助國家甚至將來遠至南非乾旱地區的農
民透過種植這些大豆，有助改善收入及生活；
國家鋼結構工程技術研究中心香港分中心主任
鍾國輝及團隊，研發出高強鋼焊接技術，我們
的將軍澳跨灣連接路「雙拱鋼橋」便應用此技
術，成為全球首條以S690高強鋼建成的海灣上
雙拱鋼橋；新發傳染性疾病國家重點實驗室
（香港大學）主任袁國勇教授及團隊，以減毒
疫苗技術平台為基礎，正積極研發方便安全的
噴鼻式新冠疫苗等等。香港科研實力雄厚，是
我們創科發展的基石，而其中穩定的社會環境
正是我們推動科研發展必須的土壤。

完善選舉制度正是為香港創科發展新篇章打
下關鍵的基礎。選舉委員會界別分組一般選舉
的提名現已展開。選委會及立法會新增「科技
創新界」，涵蓋廣泛領域代表，體現創科在香
港未來發展的核心地位及重要性，它有兩大亮
點：

一）選民基礎與時俱進，產、學、研界能均
衡參與，涵蓋層面多元豐富、具有廣泛代表
性。今次選民基礎正充分涵蓋「產學研」部
分，「產」方面有來自人工智能、大數據、生
物科技、零售科技、數碼娛樂、電子商貿等行
業及技術領域團體，「學」及「研」則有中國
科學院及中國工程學院的香港院士、於不同大
學的國家重點實驗室、工程技術研究中心等。
隨着科技發展，新領域、新模式應運而生，以
「科技創新界」取代「資訊科技界」，是順應
創科發展大趨勢，涵蓋更具代表性及更廣泛的
科技範疇，亦符合香港近年的發展。改制後能
有效堵塞原有制度下新興科技範疇和科研團體
未有被涵蓋的漏洞。

二）業界對政策擬定有更多發聲渠道及優

勢。「科技創新界」的團體選民
涵蓋不同創科領域的持份者，各
個科技領域及不同階層人員，透
過其所屬團體或組織，在業界內
部討論及梳理後，凝聚專業共識，高效地向政
府反映意見及政策倡議。如我開首提及的國家
重點實驗室、兩院院士等創科領軍人物，他們
的聲音在是次完善選舉制度後能更有系統地被
納入及向政府和公眾反映出來。院士是我國科
學技術方面和工程科技領域的最高榮譽稱號。
中國科學院、中國工程院是國家科技學術界和
工程科技界的最高學術機構，是國家戰略科技
力量。我深信業界在經完善的選舉制度下，他
們能更積極發揮引領作用，公私營攜手推動創
科，構建一個充滿活力、更勝從前的創科生態
系統。

完善選舉制度和落實香港國安法，掃除政治
阻礙和干擾，為香港及創科發展帶來璀璨的生
機。正如全國政協副主席、國務院港澳辦主任
夏寶龍早前以《全面深入實施香港國安法 推
進「一國兩制」實踐行穩致遠》為題發表的講
話提到：「香港國安法的頒布實施，結束了這
一混亂的局面，有力維護了行政長官和特別行
政區政府的施政權威，令特別行政區政府可以
集中精力防控疫情、發展經濟、改善民生」。
作為特區政府的一分子，對於夏主任的講話，
我深受鼓舞，亦深有共鳴，事實擺在眼前，香
港國安法是保香港安全、安定、安寧之法，在
國安法保駕護航，加上落實「愛國者治港」、
完善選舉制度下，一舉扭轉香港亂局，社會回
復穩定，由亂轉治。香港平和穩定，有利於營
商信心，有助創科發展。

香港重回正軌之時，更是香港凝心聚力再出
發之始。立足新發展階段，現在是時候集中
精力全力建設美好香港，特別在國家「十四
五」規劃，以及粵港澳大灣區發展帶來的重
大機遇下，我們定必用好國家支持，團結力
量，做好長遠規劃，敢於衝破挑戰及制約，
勇於擔當，大膽創新，推動創科發展，構建
新發展格局，帶動產業轉型，讓創科成為香
港經濟新動力，並為國家加快建設科技強國
作出貢獻。

香港國安法及完善選舉制度助力創科發展
薛永恒 創新及科技局局長
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江樂士

一直以來，「民陣」扮演反中亂港大台角
色，長期組織策動攻擊中央和特區政府、撕裂
香港的違法抗爭，接受外部勢力黑金，肆無忌
憚破壞社會安寧，危害國家安全。「民陣」作
惡多端，罄竹難書，警方應予以徹查，堅決以
法律為準繩，以事實為根據，對「民陣」依法
追究，除惡務盡絕不手軟。

「民陣」長期以來作為反中亂港活動的核心
組織，不僅屢次罔顧法紀組織非法集會，更在
黑暴期間成為多次遊行後暴亂的「大台」。修
例風波期間，「民陣」去信61個駐港總領館
和辦事機構，呼籲對香港發出旅遊警示，《人
民日報》海外版曾發表署名文章直斥，「民
陣」的「港獨」屬性再次暴露無遺。文章認
為，「港獨」勢力企圖挑動外部勢力干預香港
事務、對中央政府和特區政府施壓，「民陣」
請求外國對香港發布旅遊警示，是處心積慮
「拉外援」。香港民眾要擦亮眼睛，防範像
「民陣」這樣的勢力引狼入室、禍國殃民。國
家絕不允許有關勢力裏應外合，危害香港發
展，踐踏「一國兩制」。

2002年成立的「民陣」，19年來只曾於

2006年短暫社團註冊兩個月，此後長期沒有進
行任何註冊。警方今年4月指，「民陣」涉嫌
違反《社團條例》，要求「民陣」交代相關資
料，但「民陣」召集人拒絕逐一回應；直至近
日，「民陣」臨時召集人再聲稱，自己接任時
沒有收到任何財政或團體成員資料，不清楚資
金情況云云。

事實上，「民陣」以非法社團身份在香港從
事違法亂紀的活動，長期涉收外國勢力資金神
秘運作。有傳媒揭露，「民陣」近年多次透過
眾籌形式在遊行中向參與者募集近500萬元資
金。該筆鉅額資金來自社會募捐，如今下落不
明，到底是落入個別人士的荷包自肥，還是用
在涉嫌破壞國家安全之事，公眾以至捐款者難
道無權知道？警方豈有不徹查之理？

警方應依法進一步調查、核實具體細節，追
查「民陣」的資金用途、成員行為是否違法，
有否資助黑暴、勾結境外勢力、顛覆國家政權
等。香港國安法落實一年多，為香港撥亂反
正，是時候取締「民陣」等亂港大台，不容
「民陣」及其成員利用各種藉口逃避法律責
任。
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馬少福 香港義工聯盟常務副主席

教育局於7月31日正式宣布，與教協全面
終止合作關係，明確指出教協的運作與現行
教育方針背道而馳，並且向教協提出「五
不」決定：不與該會舉行任何正式或非正式
會議、不再就教育議題諮詢該會意見、不會
處理該會轉介的個案或提出的關注、不會承
認該會委員資格、不再認可由該會為教師舉
辦的培訓課程。

教協作為全港最大單一行業工會，號稱擁有
約95,000名會員，本應以身作則，為教育界帶
來健康良好的教育風氣。但是2011年，教協
與學民思潮牽頭發起「反對德育及國民教育科
運動」遊行示威開始，多次藉關注教育議題為
名，煽動教師及學生參加政治活動。此外教協
亦曾與反對派政黨如「支聯會」、「民陣」等
有緊密關係，可見教協是一個政治團體，不但
沒有發揮教育界的專業作用，更利用偏頗的立
場誤導教職員及莘莘學子，情況實在令人憂

慮。
中國自古以來以儒家學說治

國，可見教育是令國家安定繁榮
之本。誠如韓愈於《師說》所
言：「師者，所以傳道、受業、解惑也。」教
師作為開啟學生知識之門的鑰匙，本應要以不
偏不倚的態度，向學生傳授正確的學問、為人
處世的道理，令他們長大後變成明辨是非、循
規蹈矩的人，為社會作出貢獻。然而，在2019
年修例風波當中，多名教師及學生參與違法活
動而被捕時，教協並沒有發聲明譴責有關人
士，反而是縱容教師和學生的行為，有違教育
界的專業操守。

因此，教育局是次撥亂反正的行為，能夠正
教育界之視聽。筆者期望今後其他教育專業團
體與教育局繼續緊密合作，鼓勵教職員緊守崗
位，向莘辛學子循循善誘，達至教學相長的目
標。

教協的「人之患」需撥亂反正
沈慧林 港區青海省政協委員 香港政協青年聯會常務副主席


